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正確評價「一國兩制」
張德江：少非議少指責 利港經濟民生

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人

大常委會委員長張德江昨日參加港區人大

代表團審議時指出，香港發展的確面臨不

少困難和挑戰，只有全面客觀認識「一國

兩制」方針在香港取得的成就和面臨的問

題，才能把握住發展的主流和趨勢，這樣

就會對「一國兩制」正確評價，對行政長

官和特區政府的工作多一些理解、少一些

非議，多一些支持、少一些指責。他表

示，這更加有利於香港社會凝聚共識，做

好發展經濟、改善民生、推進民主和促進

和諧的工作，使香港的「一國兩制」實踐

不斷取得新進展、書寫新篇章。

香港文匯報訊（兩會報道組）本港政制發展
進入關鍵期，全國人大常委會委員長張德江希
望，人大代表要在政改問題上積極發聲、敢於
發聲、善於發聲，向香港市民耐心解釋中央的
原則立場，並對違反基本法和人大決定、破壞
香港法治的言行進行批駁，積極引導社會輿
論。在香港當前的輿論環境下，正確的觀點和
道理要不怕重複講，就是要不斷講、反覆講、
天天講，廣而告之，澄清一些似是而非的觀
點，讓市民有機會做出正確的判斷。
張德江昨日向港區全國人大代表提出了3點希

望。第一點就是希望代表繼續在政改問題上積極
發聲，推動香港依據基本法實現行政長官普選。

解釋中央原則 批駁違法言行
他說，當前要配合特區政府做好政改公眾諮

詢工作，敢於發聲、善於發聲，向香港市民耐
心解釋中央的原則立場，並對違反基本法和全
國人大常委會有關決定、破壞香港法治的言行
進行批駁，積極引導社會輿論。
他坦言，在香港當前的輿論環境下，正確的

觀點和道理要不怕重複講，就是要不斷講、反
覆講、天天講，廣而告之，澄清一些似是而非
的觀點，讓市民有機會做出正確的判斷。
第二點是繼續促進香港與內地深化交流合

作。他說，十八屆三中全會為國家全面深化改

革、持續健康發展注入了強勁動力，也為香港
進一步深化與內地交流合作，推動經濟轉型升
級提供了難得的機遇。機不可失，失不再來。
張德江說，香港只有抓住國家發展的有利時

機，發揮自身優勢，積極謀劃長遠發展，充分
用好中央支持香港與內地交流合作的各項政
策，不斷增強香港自身競爭力，才能在與周邊
其他地區和經濟體的競爭中立於不敗之地。經
濟繁榮、民生改善、社會穩定也是民主發展、
實現普選的重要前提和基礎。

推動人心回歸 抓好教育工作
第三點是希望各代表繼續推動香港人心回

歸。150多年殖民歷史對港人思想觀念的影響是
根深蒂固的。實行「一國兩制」，人心回歸是
根本。香港回歸才17年，港人國家和民族認同
感不斷提升，現在取得的成績已經很了不起
了。但是真正實現香港人心回歸是一項艱巨的
任務，還需要經歷一個長期的過程，付出艱苦
的努力。
他坦言，從當前情況看，抓好青少年的教育

引導工作，幫助他們認識國家、了解內地，樹
立愛國愛港、健康向上的價值觀，是一項緊迫
的、帶有戰略性的任務。希望大家以對國家、
對香港負責的精神，充分發揮自身優勢，在這
方面多出主意、多做工作。

港人代：中央真心普選 反對違法亂港
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在前日會見全國政協香港委員後，全國人大常委會委
員長張德江昨晨看望了港區全國人大代表團。會上，張
德江「打破慣例」，在人代發言談到個人遊時罕有即時
回應，在談到本港政制發展時更「超時」，反映他對本
港問題的重視。

昨晨9時，張德江在人大副秘書長兼基本法委員會主
任李飛，國務院港澳辦主任王光亞，中聯辦主任張曉
明，及港區全國人大代表團團長譚惠珠等陪同下進入香
港廳與各代表會面。

其後，譚惠珠向張德江逐一介紹每名代表。與會見全
國政協香港委員最大的分別是，由於港區全國人代只有
36人，眾代表都有機會與張德江握手，並互相問候一
番。大家無不笑容滿臉，頓時紓緩了商議國事的嚴肅氣
氛。

張德江在與各人握手後，隨即隨和地着眾人坐下。在
譚惠珠作報告及全國人大常委范徐麗泰等在發言時，張
德江都一臉認真，細心聆聽。

葉國謙在會後透露，有兩件「小事」反映委員長對本
港事務的關心：會面一般會由人代發言，委員長會在所有人代
發言後才發表講話，但這天張德江在聽過副團長盧瑞安有關個
人遊政策的發言後，就「打破慣例」，即時回應此熱門議題，
令原先緊接發言的陳智思突被「截停」。

他續說，張德江其後發表約45分鐘的講話。在他談到本港政
制發展必須「三符合」的第二個「符合」時，會面時間只剩下
10分鐘，王光亞即提示張德江要留意時間，因為看望港區人代
後，還要前往看望澳門人代。不過，張德
江繼續完成全篇講話。這反映了張德江對
本港事務的關注和重視。

■兩會報道組 陳嘉洛

香港文匯報訊（兩會報道組 陳嘉洛、郭若溪、羅雅
蘭）全國人大常委會委員長張德江昨日在看望港區人
大代表團時強調，中央堅定不移支持香港依據基本法
循序漸進發展民主。港區人大代表均表示，張德江委
員長的講話反映中央是真心實意落實普選，並批評鼓
吹「公民提名」和「政黨提名」的本港反對派，警告
他們不要在基本法之外另搞一套。
全國人大常委范徐麗泰表示，張德江委員長雖無特

別提到「佔中」和「公民提名」，「但是意思都有
了」，即在爭取普選的過程中，如影響了本港的秩序
和發展的基礎，影響經濟發展，那一定是錯的，「如
果去要求所謂的在基本法之外的普選，拿不到就要做
一些事情，令香港的經濟發展受損，破壞金融中心，
讓周圍的人也付出代價是不對的。」

政治法律上須愛國愛港
她又強調，愛國愛港符合本港利益，這不但是政治

上的需要，基本法上也有法律上的基礎，如果本港選
了一個和中央不能合作的特首，將對本港不利，影響
發展；而基本法規定特首要落實基本法，必須維護本
港和國家利益。
基本法委員會副主任梁愛詩表示，張德江委員長的

講話十分正面，重申了中央政府會支持本港發展民
主。她強調，政改必須按照實際情況進行，而普選與
國家安全很有關係，倘「一國」不安定，本港不會那
麼繁榮，呼籲大家要認認真真認識「一國兩制」。

普選由中央寫進基本法
港區全國人大代表團團長、基本法委員會委員譚惠

珠表示，今次會見張德江委員長的最重要啟示，是特
首普選必須按照基本法及人大決定，才可成功。她指
由於普選權是由中央主動寫入基本法，而本港並非主
權國，故必須根據基本法，才可做到普選。她不認同
中央對本港變得強硬，指中央一直支持本港發展，而
執行落實基本法，是一個法治地方應做之事。

籲棄「公提」「黨提」違法「水貨」
港區全國人大代表葉國謙指出，張德江委員長的講

話已否定「公民提名」和「政黨提名」，希望反對派
勿再「叫價」，放棄違反基本法的「水貨」方案。他
呼籲反對派現時應集中討論提委會如何姐成、提名程
序等具體細節，而非繼續堅持己見，否則政改方案通
過機會渺茫。
港區全國人大代表陳智思表示，張德江委員長講話

內容帶出一個訊息，就是反對派提出的「公民提名」
和「政黨提名」不符基本法，他希望社會重返法律正
軌討論。他續說，特首必須由愛國愛港人士擔任，社
會對此是明白理解，強調基本法和「一國兩制」是由
中央授予，倘將來普選出來的特首是與中央對立、無
法合作，「中央一定唔會接受」，屆時會帶來災難性
後果。
港區全國人大代表黃友嘉認為，張德江委員長批評

的，顯然是經常「吶喊式」鼓吹「公民提名」和「政
黨提名」的反對派。他表示，政改討論可容納不同意
見，但大前提是必須按照基本法及人大決定，而非隨
意喧鬧。他又說，最令他摸不着頭腦的是，反對派經
常聲稱中央不想本港有普選，但實情是國家領導人已
多次表明真心實意推動政改，反而是反對派在不斷阻
撓。
港區全國人大代表陳振彬表示，張德江委員長提出

「一個立場，三個符合」，是成功落實特首普選的必
備元素，並批評反對派提出「公民提名」等方案，並
非從法律考慮。他認為社會應從本港實際情況出發，
反對派可在基本法的框架內爭取空間。

另搞一套可致災難結果
港區全國人大代表陳勇表示，中央領導人早已多番

表明，中央是真心實意落實普選，張德江委員長的講
話令大家更明白，推動政改必須依法辦事。他指基本
法是本港最大的共識，倘反對派只為個人利益，在基
本法之外另搞一套，有可能導致災難性結果。
港區全國人大代表顏寶鈴表示，近年有一股力量不

停在搞亂本港，令本港的經濟自由度及綜合競爭力受
到影響，對本港的國際形象及營商環境帶來損害，張
德江委員長指出本港若脫離實際情況照搬其西方民主
模式，將可能帶來災難性後果，是中央對港的一種警
示；而反對派鼓吹的「佔中」將嚴重損害本港的繁榮
穩定，大家都應站出來反對。

張德江委員長昨日在講話中，提出要全面準確
認識「一國兩制」方針在香港的實踐。他

說，香港回歸祖國近17年來，「一國兩制」在香
港的實踐取得了舉世矚目的成功：香港同胞在回
歸後真正當家作主，享有了前所未有的民主權利
和自由；在中央政府和祖國內地的大力支持下，
香港成功抵禦了亞洲金融風暴、非典疫情、國際
金融危機等一系列衝擊，保持了平穩發展的大
局，繼續保持國際金融、貿易、航運中心地位，
並一直被公認為全球最自由開放、最具競爭力的
經濟體和最具發展活力的地區之一。回歸後的香
港，對外交往更為活躍，對外聯繫不斷擴展，國
際影響進一步提升，這是每一個不帶偏見的人都
不能否認的客觀事實。

中央大力支持 百業更上層樓
他指出，在中央政府和祖國的大力支持下，在特
區政府和社會各界的共同努力下，香港的各項事業
發展都邁上了新台階。這些事實有目共睹，是「一
國兩制」方針在香港成功實踐的主流。對此，應當
全面認識、充分肯定。
他直言，香港發展也面臨不少困難和挑戰。從經
濟層面來看，香港在經過幾十年的快速發展之後，
面臨經濟結構進一步調整等問題。部分傳統優勢有
所弱化，新經濟增長點的培育發展需要時間，來自
其他經濟體和地區的競爭壓力不斷增大。

深層問題顯現 須各界齊解決
他續說，從社會政治層面來看，香港長期積累的

一些深層次問題開始顯現，特別是房屋、貧富差距
等民生問題突出，市民的不滿情緒有所加劇；民粹
主義、激進勢力有所抬頭，社會政治氣氛升溫，有
泛政治化的傾向等。這些問題需要特區政府和社會
各界高度重視，共同尋求解決之道，中央政府也會
全力予以支持。
儘管存在問題，但張德江委員長指出，倘以此為

借口，否認「一國兩制」方針在香港的成功實踐，
進而否定「一國兩制」方針，顯然有失公允。

實踐「一國兩制」 要不斷儲經驗
他說，「一國兩制」的提出，解決了不同意識
形態和社會制度在「一國」之下共同發展的世界
性難題，體現了中國人民的智慧和深厚的文化底
蘊。它既是一項開創性的事業，也是一項長期的
事業。古今中外，絕無僅有。在貫徹實施「一國
兩制」方針的實踐中，遇到一些困難與挑戰在所
難免。我們正是在克服困難、應對挑戰的過程
中，不斷深化認識，不斷積累經驗，不斷推進
「一國兩制」事業。
他指出，事實表明，只有全面客觀地認識「一國

兩制」方針在香港取得的成就和面臨的問題，才能
把握住發展的主流和趨勢，增強我們對「一國兩
制」方針的理論自信，堅定貫徹落實「一國兩制」
方針的制度自信。他表示，如果大家都能夠從這樣
的角度來看待問題，就會對「一國兩制」正確評
價，對行政長官和特區政府的工作多一些理解、少
一些非議，多一些支持、少一些指責，也就更加有
利於香港社會凝聚共識，做好發展經濟、改善民
生、推進民主和促進和諧的工作，使得香港的「一
國兩制」實踐不斷取得新進展、書寫新篇章。「對
此，我們充滿信心。」

囑港人代「天天講」駁歪理
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理解支持特區施政

3月6日(第14/027期)攪珠結果

下次攪珠日期：3月8日

頭獎： $61,290,980 （1注中）
二獎： $1,630,450 （2.5注中）
三獎： $92,500 （117.5注中）
多寶：無
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長和主席李嘉誠接
受內地《財新網》
專訪時，大聲疾呼
香港要自強。他形

容香港是「寵壞了的孩
子」，指出香港現時民
粹主義升騰，擔心用不
了五六年香港就會面目
全非。
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鏞記酒家爭產案中
申請母公司清盤的
大哥甘鍵成，未打
贏官司已撒手塵

寰，其遺孀早前續提出
上訴，昨日遭高院上訴
庭駁回，維持原判。
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「3．01」昆明暴
恐案後，新疆反恐
形勢再次成為國際
關注焦點。新疆黨

委書記張春賢昨日在全
國人大新疆代表團會議
上強調，「對暴恐分子
不能施仁政，必須嚴打
高壓。」
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歐洲央行昨日議
息，決定維持利率
不變，符合市場預
期。歐洲央行行長

德拉吉表示，最近數據
顯示區內經濟復甦有增
強跡象，但整體仍疲
弱，並預料低通脹將持
續一段時間。
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市場傳出，中國裝
機容量最大的核能
企業中國廣核集
團，計劃今年第三

季度於本港進行IPO，
冀籌集約 20億美元。
而中國核工業集團公司
則計劃在上海IPO。
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■■張德江呼籲正確認識張德江呼籲正確認識「「一國兩制一國兩制」。」。中新社中新社


